

SUSCRIPCIÓN

España, trimestre. 1'25 pesetas
 Portugal, id. 300 reis

Pago adelantado

LA IBERIA

SEMANARIO INDEPENDIENTE

ANUNCIOS

Reclamos y esuelas de defunción según tarifa aprobada por la Administración del periódico, donde puede verse.
 Comunicados: en 1.ª plana, 5 pesetas línea; 4 pesetas en la 2.ª, y 3 pesetas en la 3.ª

DIRECCIÓN Y ADMINISTRACIÓN.
 CALLE DE MADRID 11, 2.º

SE REPARTE LOS DOMINGOS

IMPRESO ANTES DE LAS 12 DE LA NOCHE DEL SÁBADO

NO SE DEVUELVEN LOS ORIGINALES

DE POLITICA

En verdad que no podemos quejarnos. Hemos conseguido una victoria completa con nuestro nutrido fondo del número último. El arjonismo que nos despreciaba se anima á discutir con nosotros, nos llama "nuestros apreciables enemigos"; y ya es mucho alcanzar que los *parias* políticos, los *insurrectos* del poder arjonil, ascendamos en categoría social, adquiramos beligerancia como nación enemiga.

El artículo de fondo del semanario arjonista en su número del jueves que trata de borrar de un plumazo toda la campaña despreciativa del 2.º Tío Gazapo y sus redactores, está dedicado á contestar nuestros ataques, y su autor ansioso de pelea nos provoca considerándonos dignos de medir con él sus armas. Aun no nos nombra, pero va nos discute. Algo es algo. Albricias.

Y conste que la alegría es sincera sin que seamos irónicos al expresarla. Nos alegramos por los contrarios, quienes son al fin y al cabo nuestros paisanos, para cuyos nombres no queremos la tacha que á su conducta se había puesto por propios y extraños; nos alegramos por el distrito que ira recordando la tranquilidad que había perdido con la lucha cruenta; nos alegramos porque de la discusión brota la luz y de ella ha de llegarse á la demostración de la justicia de nuestra causa; y nos alegramos finalmente, aunque este gozo sea un tanto insano, por el palmotazo merecido que se aplica á la conducta seguida por los hasta ahora esforzados paladines del arjonismo, cuya insidiosa campaña queda relegada á segundo término.

¡Lástima que de lógica no esté el articulista á la altura de su cometido en el ataque! Si así fuera no se nos entregaría tan atado de pies y manos y podríamos seguir discutiéndonos durante unas semanas más. Pero dejémosle deslizar tan pronto que presumimos que la polémica va á terminar con este número.

Antes de demostrarlo así, permitáenos quedar sentado que no hacemos cuestión de gabinete la cuestión relativa al autor del artículo que dió margen á esta polémica: para nosotros es indiferente que sea letrado distinguido que ingeniero ilustre, militar bizarro, sacerdote ejemplar, médico insigne, farmacéutico honorable, catedrático ilustrado, excelente industrial, labrador estudioso, aventajado es-

tudiante ó excelso periodista. Nuestra tesis quedó demostrada, independientemente de la personalidad del autor ó autores de mencionado trabajo, desde el momento en que pusimos de manifiesto la contradicción palmaria en que incurrió el semanario arjonista al publicar dos artículos consecutivos sobre el mismo tema, de facturas, tendencias y educación social tan diversas. ¡Que repugna al articulista que le tomen por abogado insigne dado el conocimiento que le suponíamos de los recursos forenses! Pues peor hubiera sido que le hubiéramos confundido con alguno de sus compañeros de redacción y hubiéramos tenido que repetirle lo que al autor del añadido. Y á propósito ¿qué se hizo de él? Porque aplicando la lógica arjonista, desde el momento en que no se protesta, ni se dice una palabra de él, hay que quedar sentado como verdad inconcusa que el añadido era un pegote, peor que el Quijote de Avellaneda con relación á la joya cervantina, innecesario y parecido al doble cañonazo del general del cuento.

Y basta de preámbulo, no vaya á ser que nuestras macizas columnas asusten al articulista pueblerino.

Apelando al *contundente*, y según él, principio lógico, "el silencio acusa conformidad con las ideas contrarias", basa toda su argumentación en que nos callamos ante su afirmación de que entre los escasos elementos afiliados á la política del señor Palacios no hay uno solo que liberal pueda apellidarse y sentado tal principio deduce la consecuencia de que no siendo liberales los propagandistas, no pueden serlo los dirigidos.

¡Frescura se necesita para argumentar en tal forma! Nosotros hemos dicho y sostenemos que entre los muchos palacistas del distrito de Ciudad Rodrigo hay más liberales que en el campo arjonista. Decíamos que éramos pocos los que sosteníamos la campaña, como pocos son los arjonistas de acción pero de ninguna manera callamos, ni oteámos. ¡Y aunque calláramos! ¿Puede confundirse el silencio con el otorgamiento? No. Pero si se empeñan nuestros contrarios, no tenemos inconveniente; admitimos que con el silencio ante el ataque se otorga. Es así que nosotros afirmamos que el señor Arjona no era liberal porque de la misma manera que aseguraban los contrarios que no lo era el señor Méndez por su alianza con los villaverdistas, él que con su omnipotente influencia de antaño nos dió dos diputados conservadores, tampoco podía serlo; esta nuestra afirmación quedó incontestada; luego queda sentado que el señor don Luis no es liberal. Es así que noso-

tros afirmamos que el señor Luna, fué primero arjonista, luego aliado de los conservadores, más tarde enemigo personal del señor Arjona; no se contestó á tales aseveraciones; luego quedó la acusación como verdad inconcusa. Es así que del señor Arjona (don Fernando) se decía que era el autor de renglones cortos de grande provocación para los adversarios; no se contestó; luego quedó esto demostrado. Es así que del señor Valls Moreno se dijo que era director de un periódico en que no escribía, á pesar de confesarse autor de todos sus artículos; tampoco se contesta; luego queda demostrado que el señor Valls es una figura decorativa en el semanario arjonista.

¿Quiere el articulista que deducamos más consecuencias de su silencio? Más quedan aún; pero no, nosotros no argumentamos así, nosotros no creemos que el silencio signifique aquiescencia, nosotros deducimos lógicamente las consecuencias que se derivan de los principios que los contrarios sienten y á ellos y solo á ellos nos atenemos.

Esto no obstante damos á elegir al contrario. ¿Quiere dar por sentado que el silencio significa conformidad? Pues ya sabe que siendo lógico tiene que concedernos que su jefe no es liberal, como nosotros le concedemos desde luego que los propagandistas del LIBERAL señor Palacios no son liberales. Así tendremos un precioso contrasentido. ¿Quiere por el contrario razonar lógicamente y sentar principios también lógicos? Pues entonces vaya dando por no escrita las dos columnas primeras de su artículo último y vuelva á argumentar en debida forma. Ya del final de la segunda podemos también deducir consecuencias donosas. Y como prueba ahí va un botón de muestra. Hace más de dos lustros, dice el articulista es el señor Valls amigo íntimo de don Fernando Arjona, y es injusto suponer que por que en 1891 fuera *pandista* haya sido hasta ahora un furibundo anti-arjonista. Más de dos lustros; pongamos nueve años. Precisamente hace ese tiempo presentó el señor Arjona la candidatura del señor Concha, los anti-arjonistas la del señor Delicado, con este se fué el señor Valls. Después ostentaron la representación del distrito los señores Flores Dávila y Diaz Agero, patrocinados por el señor Arjona; en contra de ambos luchó el señor Valls. Ultimamente el señor Arjona rogó á sus amigos votaran al señor Palacios; en su contra se significó el señor Valls. Aprenda más historia el articulista y que vaya juzgando el público.

Respecto de la última parte del artículo citado solo queremos decir por hoy lo siguiente:

Entre los señores Palacios y Arjona no hay pacto alguno que obligue legal ni moralmente al primero, ni como político ni como hombre de honor, á renunciar la representación de distrito ni dejar de presentar su candidatura en las próximas elecciones. Venga ese documento, que lo veamos todos, que todos podamos decir, que el señor Palacios no cumple con las palabras que empeña. ¡Qué mayor victoria para el señor Arjona! Venga pronto porque si no viniere vamos á creer todos que el papel que por ahí enseña don Luis S. Arjona es un papel mojado que carece de valor alguno.

ÍNTIMA

¡Qué hermosa está la noche! Confundido con el dulce perfume de tu aliento, de los jazmines el perfume suave me embarga. Con la luz de tus pupilas confundida contemplo la luz pálida de los astros que brillan en el cielo. Contemplo los claveles y tus labios las puras azucenas y tu frente. De tu jardín en fin todas las flores fielmente retratadas en tu rostro. Con el ruido monótono y alegre de la próxima fuente cristalina con los turnos arrullos de las auras que amantes besan las fragantes flores con todos los sonidos mister osos de una plácida noche de verano hasta mi oído confundidas llegan las palabras que salen de tu boca cual ecos de una música lejana ¡Hermosa está la noche! Confundida pareceme que estás con su belleza Tu eres mi bien lo que jamás los hombres han de poder con sus palabras rudas definir en completo. Eres el tipo de lo bello y perfecto, la poesía.

Deja mi bien que mis ardientes labios por la fiebre de amar descoloridos al juntarse á los tuyos den el beso que en una ha de fundir nuestras dos almas... Así te quiero ver, amada mía, abrasada en el fuego del cariño que sale de mi pecho Ya un espíritu han formado mi espíritu y el tuyo por el poder sin límites de un beso... ¡Yo formo parte de tu ser!...

Mi vida:

¡No me preguntes que si soy poeta!

S.B.

A ver si me denuncian

Desde aquí desde Madrid, aunque me llevan mucho tiempo mis libros, sigo con la más fervorosa atención la campaña que ahí vienen sosteniendo LA IBERIA y El Pueblo, política por parte de aquella, muy poco más que personal por parte de éste, que, encima, vie-

ne atacando con tales emboscos que no gana para antipatías. Y no solo atiendo desde aquí á esa campaña, sino que, como desde ahí, hago todo cuanto puedo contra el caciquismo arjonista, por ineludibles exigencias de mi corazón, que quiere como el que más á esa ciudad y á ese distrito. Y como la ausencia es aire que apaga el fuego corto y enciende el grande, son ahora mayores, con haber sido siempre indecibles, el amor y el interés que siento por mis paisanos. Por fortuna tengo, como de años, juventud de espíritu, y si á los viejos de él que defienden al arjonismo les encanta y seduce éste, a mí me repugna, por lo nocivo que ahí viene y aspira á seguir siendo. Nunca me he metido, ni he de meterme, con lo privado de nadie, pero lo que es con lo público me he metido y me he de meter, sin importarme de nadie ni de nada, porque, si estoy á bien con mi conciencia, estoy á bien con todo el mundo. Está eso bastante saturado de tiranía y de mentira, y hay que trabajar todo cuanto se pueda porque la libertad y la verdad imperen. Y ahora que el caciquismo arjonil, impotente para contender con LA IBERIA, ha entablado una denuncia contra ella por supuestos desacato é injuria á la autoridad del alcalde de ahí, he de decir una porción de cosas. La denuncia entablada por el arjonismo contra LA IBERIA no puede ser más infundada, y la justicia y la opinión pública reclaman que se absuelva á LA IBERIA de tan injusta denuncia, cuyo prosperamiento iría contra Dios, que hizo á los hombres libres, y contra las leyes que consagran el derecho á la libre emisión de las opiniones. *Todo el delito que hubiese podido cometer LA IBERIA habría sido censurar actos públicos de ese alcalde como tal alcalde, y eso no es ni puede ser punible. La punibilidad, siquiera fuera moral, estaría en no censurar lo que tuviera por censurable la conciencia. Esté yo tranquilo, y vengan denuncias, y yo no puedo estar tranquilo más que diciendo lo que creo que no debo callarme. Los contratiempos que el decir lo que se sienta pudiese acarrear no podrían ser más mezquinos ante los nefables interiores goces que se dan como añadidura al cumplimiento de los deberes. Está en la cruz lo insuperable de la alegría. Y repito que la denuncia entablada contra LA IBERIA por el alcaldismo arjonero es injusta, y sostengo que la autoridad que la ha entablado es quien á sí propia se ha desacatado y ofendido*

con ella. *Auctoritas eris si recta facis, si autem non facis no eris.* Y dicha autoridad, dejó de serlo virtualmente desde que no obró con rectitud, dejó de serlo hace ya mucho, porque, ya que prosiguiera la alcaldía, no lo debió hacer por vanidad y para apenas desempeñarla, pidiendo y disfrutando muy desmedidas licencias, sino para estar constantemente á la defensa de los intereses de Ciudad Rodrigo. LA AGONÍA DE LOS ÍDOLOS FALSOS HA LLEGADO, y ese señor alcalde y otros señores parece que no quieren rendirse á esta evidencia. Ese señor alcalde y otros señores eran, nada más que porque sí, unos prestigios y unas esperanzas en varios sentidos, antes de ocurrir ciertas cosas, pero han venido ellos mismos, obrando, á destruir la adoración que muchos les rendían y las esperanzas que á estos merecían en los sentidos á que se alude, que en nada se refieren á sus actos particulares. El arjonismo tiene, por lo visto, un concepto de la autoridad lo más peregrino siempre que sean de su mismo palo los que la ejerzan, concepto que comparte con él un eclesiástico, *clerical anticristiano*, muy amigo de meterse donde no le llaman y de escribir de lo que no sabe. Como la autoridad sea arjonista, no hay que censurarla, hiciere lo que hiciere. Y á quien la censurase, leña, *por desacato é injuria*. Y viva el liberalismo.

MODESTO FÉREZ.

EN EL BOULEVARD

—Ya nos siguen nuevamente los necios que antes venían diciéndonos tantas cosas y haciendo mil tonterías.
—¡Calla!, que vienen detrás dispuestos á la guasita.
—¿Y á reirse de nosotras?
—Tal me presumo.
—Pues mira como empiecen otra vez y se burlen esos lilas...
—Se rien de tu cabeza bien claro lo significan.
—¿Qué, te has propuesto esta noche acabar de ser mi amiga?
—No es eso, sino que veo que lo que mueve su risa es que llevas un peinado... ¡que parece una sombrilla!

ENRIQUE VÁZQUEZ DE ALDANA.

Madrid y Agosto 1906.

UNA CARTA

Sr. Director de LA IBERIA.

Mi distinguido amigo: No dirigida á nadie, indicando que su autor no conoce el significado de la palabra castellana, carta, y reve-

ladora por su estilo que su firmante no es quien la redactó aparece en el número último del semanario *El Pueblo* una llamada "carta abierta", en la que don Jesús Valls Moreno, director del mismo periódico contesta á mi última inserta en LA IBERIA.

No es mi propósito rectificarla ni entablar discusiones sobre la conducta de dicho señor; terminada por completo la cuestión en el terreno adecuado, los Tribunales ante quienes recurro darán la razón á quien la tenga. Solo si haré constar dos hechos: 1.º que los caballeros que me representaron *exigieron* explicaciones, así castellanamente, *exigieron* á pesar de la esquisitez en que su esmerada educación les hizo envolver su insistente petición, que es el verdadero concepto de la exigencia: 2.º que sigo creyendo y por ello acudo á los Tribunales, que el señor Valls faltó abiertamente, pese á sus protestas, a la palabra que en nombre suyo hicieran constar solemnemente dos caballeros sin tacha y 3.º que los subterfugios en el terreno del honor tienen su nombre propio en nuestro idioma.

De usted afectísimo seguro servidor,

JESÚS MÉNDEZ RISUEÑO.



DE MORRO Á OREJA

—Le digo á usted que sí, *seña* Secundina.
—Perdóneme *usté* amigo Geodeoncito que no lo crea.
—Pues yo le aseguro á usted que todo lo que le estoy leyendo es verdad, y se lo leo á usted porque si lo dejo solo á la memoria es facil que no me acordara de todo.
—Natural. Está *usté* tan metido en eso de la cria de pollos y otras cosas, que no *tie na* de particular que no tenga *usté* la cabeza buena: *quío* decir que no se le acuerde á *usté* todo.
—Lo que yo le digo á usted para que se lo diga á los de LA, ya que es usted su amiga de mas confianza, es que todo lo que ha dicho el papel de los jueves es la verdad y que Palacios está comprometido solemnemente á dejarlo para....
—Palabras, palabras y palabras. ¿Que nó? *Pos* mire *usté* yo en el caso de *usté*, que tanto interés *tié* en

que eso sea *verdá* ó por lo menos que la gente lo crea *asin*, haría que el *vitalicio* lo digera en el *papel* con su firma.

Pero me *poece* á mí que eso no lo verá nadie. Claro es, lo que *usté* dirá; vamos á ver si Palacios pinchándole un poco salta y habla y hablamos *tós...* Pero créame *usté*, son *ustes* de *incónito mu* poquita cosa *pa* sacar al hombre de sus casillas *asin* sin más ni más. Que hable quien deba hacerlo y está entre cortinas y ya verá *usté* lo que nunca ha visto.

Y como no tengo tiempo que perder oyendo *mandangas* hágame *usté* el favor de ahuecar que ya sale mi hombre y con él es con quien tengo que hacer. Con que mutis y recuerdos al Tío Gazapo.

—¡Uf! ¡Qué calor! Permitame *uste* que me siente un *istante*, que vengo *toa* sofocá.

—Sientese usted, *seña* Secundina; descanse y tome usted un poquito de agua del botijo que aquí no hay champagne *retozante* como dicen los del *papel*... ¿Ya?

—Si señor, ya he *descansao* un poco y estoy dispuesta á hablar.

—¿Y qué; hay hoy mucho?

—De nuevo *na* ó casi *na*. Lo único nuevo es lo de la *animación de la feria* que será lo que le pase en lo sucesivo á los mercados.

—Eso ya estaba descontado desde que pusieron el arbitrio de piso y puesto.

—Si señor, pero ahora como nunca se han tocado las consecuencias. Según me ha dicho la Moñogueco que estaba de *centinela* han *pasao* de trescientas las reses que se han vuelto á sus casas por no pagar sus dueños el tal piso y puesto. ¿*Usté* ha visto qué manera de *fomentar* gastamos por *acá*?

—No me sorprende nada. Como no me sorprende que el otro arbitrio de las pesas y medidas esté por explotarse todavía.

—¡Ya lo creo! Como que eso podía traer alguna mal querencia y no está ahora el horno *pa* eso: es decir que no conviene enagenarse votos. ¡Ay Dios mio y como vamos! Diga *usté*: ¿Qué pasa que el grifo de la Plaza de la Loza un día echa agua, al día siguiente ¡zas! lo quitan, dos días después lo vuelven á abrir, al otro ¡zas! otra vez *cerrao*.

—No sé una palabra.

—Yo he *pensao* muchas cosas, pero la *verdá* desde lo del *tío del gabán*. ¡Uy ya lo solté! no me atrevo á decir á las claras lo que pienso.

—Si sí, hace usted bien en no nombrar ciertas cosas que ya sabe usted á donde van á parar.

—¿Pero le saldrá á *usté* mucho?

Eso dependerá de como le arreglen a usted el negocio.

—Vaya usted a saber!

—Pero es injuria llamarlo a uno el tío del gabán.

—Señá Secundina, por Dios!

¡Que tengo... hijos!

—Pos écheme usted la culpa a mi.

Aunque nó, eso que he dicho es una tontería. Ustedes no tienen testafierros y responden con la carita y el pelo de to lo que hacen y dicen, y si se les pone en el moño decirle a uno una cosa como el tío del gabán pos van y lo dicen y se quean tan frescos.

—Usted si que es fresca digo fresca.

—Bueno pues a lo que iba. Estábamos en lo del grifo que se cierra porque molesta a un vecino, según dicen, aunque los otros del barrio no tengan agua en muchas calles a la redonda. Y no me diga usted que en la Plaza del Carbón han hecho una fuente porque lo que es ahí se necesita no tener estómago pa ir a buscarla. ¿Qué le parece a usted que vi esta mañana cuando fui a comprar una geringa? Pos un gato de cuerpo entero digo presente en mitad de la fuente y con la tripa hinchá. Vamos un Vermú.

—¿Y qué más?

—¡Ah! ¿Se acuerda usted de la persecución que les hicieron a ustedes el año pasado, porque tiraban raspapies por la noche?

—Si señora.

—Pos bueno, ahora como somos mu liberales demócratas los permiten tirar a toas horas.

—De modo que lo que yo creía que era un ensayo de fuegos artificiales para la feria....

—Es que se le permite ahora a la gente lo que no se le permitía antes. ¿Está usted?

—Si señora estoy.... hasta los pelos de ver cosas raras.

—Bueno pos hasta mañana que vendré por si hay algo de particular y lo quiere usted emplear.

—Vaya usted con Dios señá Secundina.

—¡Ah! y que no deje usted de publicar mi interviu con Gedeoncito.

—Se hará como se pide.

—Adios.

PALIQUE

De el papel de los jueves.

“¿Quién se atrevería a afirmar que una institución dirigida por un maestro de obras, un guardia civil y un desbravador de potros, por ejemplo, pudiera ser un seminario?”

Es lo que nosotros decimos.

¿Quién se atrevería a decir que

un cura católico, apostólico, romano, puesto que celebra, un expatriado del partido conservador, y un retirado de dos días y que hasta hace esos dos días no pudo tener opinión política, pudieran formar la plana mayor del partido liberal democrático mirobrigense?

No abre el ministro (si suena el registro) la boca... etc. etc.

**

J. G. ha resucitado.

Nuevo Lázaro en cuanto le digamos “levántate y anda,... nos atiza un artículo de los de su peorcito repertorio.

¡Dios mio! ¡Que no nos falte J. G.! ¡Qué sería de nosotros sin las costillas de J. G.!

**

La igualdad es imposible dice J. G.

Conformes. Como que ni Deógenes con su linterna ni Tonene con su farol son capaces de encontrar uno que iguale, ni siquiera que se le acerque a J. G. en eso de escribir mal.

**

“Quieren independenciamos los orgullosos y soberbios que deben su posición social, no a sus méritos, sino a la suerte ó la casualidad...”

Cuidado J. G. que hay quien únicamente a la casualidad le debe el ser magistralmente mal escritor.

Señor Alcalde: Cierta vecino nos ruega hagamos llegar a V. S. su respetuosa queja por la conducta que con él guarda la autoridad. Hace tiempo elevó correcta instancia dando cuenta de la forma en que se habían colocado los grifos de una casa y de carecer del líquido elemento en la mayoría de los días. V. S. no se ha dignado resolver, lo cual no fué obstáculo para que sin tener en cuenta la solicitud hayan pasado el recibo basado en los datos proporcionados por el fontanero, y para que desde aquel día se jacte este públicamente que no da el agua más que cuando le viene en gana.

¡Será que haya que pedir favor al omnipotente fontanero! ¡ó será porque el vecino es de los que dan ruido!

NOTICIAS

Se encuentra mejorada de la delicada operación que le ha practicado el reputado oculista don Cayo Alvarado, la distinguida y virtuosa señora doña Carmen Gurra.

Deseamos su pronto y completo restablecimiento.

Han salido: para Salamanca, nuestro amigo don Leopoldo Ballesteros y su distinguida familia; para Toledo, los jóvenes y estudiosos alumnos de la Academia general militar don Alfonso y don Eugenio Castellary y don Angel Hernández; para Figueira da Foz, la señora viuda de don Faustino Muñoz, la bella señorita Luisa López, don Jesús Cuadrado y familia, las esposas de don Santiago Martín, don Fernando Pérez y don Leonardo López.

Celebramos mucho la mejoría que han experimentado en sus enfermedades don Nicolás Escanilla hijo de nuestro compañero don José, la esposa de don José Ballesteros, don Rafael Simeón Hernández, doña Carolina Dominguez y la esposa de don Jesús García Romero.

MIL PESETAS al que presente un específico mejor que las Cápsulas de Sándalo del DOCTOR PIZÁ, de Barcelona, que cure más pronto y radicalmente todas las enfermedades urinarias

Plaza del Pino, 6, farmacia. Barcelona

El día 3 de Septiembre contraerán matrimonio en el pueblo de Alamedilla el joven industrial Fernando Canillas con la distinguida joven Carmen Rodríguez.

Han regresado: de Zamora, el capitán de Infantería don Carlos Muñoz; de Cestona, don Cesáreo Hernández y su hermana Josefa, y de Figueira da Foz, la familia de don Fabián Rubio.

Se encuentra enfermo de algún cuidado el hijo de don Jesús Montejo

Hemos recibido el número primero del semanario *El Ripio* que varios jóvenes han fundado en Cañaveral (Cáceres).

Le agradecemos el recuerdo y con gusto establecemos el cambio.

De paso para Villar de la Yegua, hemos tenido el gusto de saludar al ilustrado abogado y diputado provincial don Jesús Sánchez y a su hermano Celso.

Son muchas las quejas que recibimos de los comerciantes de esta ciudad, por las frecuentes sustracciones que notan en sus mercancías

Llamamos la atención al director de la compañía del ferrocarril, para que remedie tales abusos

Acompañada de su sobrino don Trinidad Vera y de la joven Alfonsa Cuadrado, ha salido para Elda, donde

fijará su residencia, doña Teresa Vera y Amat.

En su nombre hacemos constar no se ha despedido de sus numerosos amigos, por el sentimiento que le causa el ausentarse de esta ciudad, donde tantas pruebas de deferencia ha recibido.

Mercados

Ciudad Rodrigo.

Trigo candeal, de 8'75 a 8'25 pesetas fanega

Barbilla, de 8 a 8'50 id.

Centeno, a 6 y 6'50 id.

Cebada, a 5'50.

Algarrobas, a 0 id.

Salamanca.

Trigo candeal a 8'75 pesetas.

Barbilla de 8'12 a 8'25 id.

Centeno a 6'25 id.

Cebada a 6 id.

Algarrobas 6'50 id.

CULTOS

Día 26 de Agosto = Dominica 12ª después de Pentecostés y 5ª de Agosto = San Ceferino, papa y mártir

La Misa y oficio divino, son de la Dominica, con rito semidoble y color verde

Santa Iglesia Catedral — A las ocho y media misa conventual y a las once otra rezada

Capilla de Cerralbo — A las ocho misa parroquial y a las diez misa solemne en honor del Purísimo Corazón de María, y sermón a cargo del R. P. Soto, de la Compañía de Jesús.

Por la tarde a las cinco y media se hará el ejercicio de la novena como los días anteriores, y a la terminación se organizará la procesión con la imagen del Corazón de María que recorrerá las calles de costumbre

Parroquias — Misa conventual a las ocho y media

Día 1º de Septiembre — Sábado — Dará principio en la Santa Iglesia Catedral la novena a la Virgen del Amor Hermoso.

Todos los días a las siete de la mañana, se celebrará el Santo Sacrificio de la misa; y por la tarde a las cinco se rezará el Santo Rosario; se leerá la novena, terminando con una salve a la Virgen Santísima.

SE VENDE madera de varias clases, una polea de subir materiales y los demás sobrantes de la casa de doña Dolores Méndez.

En la calle del Enlosado informarán.

SE ARRIENDAN dos paneras de doña Gertrudis Aparicio, sitas en el rincón del Seminario.

Para informes dirigirse a doña Teresa Cascón.

SE TRASPASA

el acreditado comercio establecido en la Plaza Mayor número 19, propiedad de Francisco Luis.

Del precio y condiciones informarán en dicho comercio. 19

Imp. de la Vda. é hijos de Cuadrado.

LIQUIDACIÓN por cesión en el ramo de tejidos

Para dedicarse en lo sucesivo, a la venta al por mayor de Paquetería y Quincalla, se traspasan ó liquidan **DOCE MIL DUROS** de existencias en tejidos nacionales y extranjeros, de la renombrada casa

HIJOS DE LEANDRO PEREZ

Plaza de Bejar, 1 y 2.-Ciudad Rodrigo.

No compren sin antes visitar esta LIQUIDACIÓN, donde el público encontrará gran diferencia de precios á las demás casas.

¡Aprovechar la ocasión!

Camisetas para caballero á 75 céntimos una.
Tres metros de vicuña para traje de caballero en 8 pesetas.

Lanas para vestidos á 80 céntimos vara.

Alpacas id. id. 80 id. id.

Piqué colores lisos 75 id. id.

Pañuelos para atar á los hombros desde una peseta.

Para no molestar más, gran rebaja de precios en todos los artículos.

¡A ver si es verdad! Visiten esta LIQUIDACIÓN y se convencerán.

CALICIDA PIZÁ

Extirpa rápidamente, sin dolor ni molestia, los CALLOS y DURAZAS; no motiva los inconvenientes de emplastos y de líquidos. Precio una peseta. Por correo y certificado, 1'30.

Plaza del Pino, 6, Farmacia. Barcelona.

Isidora Pérez

Hortaleza, 14 y 16, principal, derecha.- MADRID

Confección de toda clase de prendas para señoras y niños.

EQUIPOS para NOVIAS

Canastillas para recién nacidos

Vestidos, abrigos, blusas, faldas barreras y corsés

SE VENDE una casa en la calle de la Estación, capaz para tres vecinos. Tiene una magnífica bodega, un hermoso almacén con puerta á la calle de Fray Diego González y dos patios. Del precio y condiciones informar en la misma casa.

FÁBRICA DE ABONOS QUÍMICOS Y MINERALES

LISARDO SANCHEZ

Doñinos de Salamanca

Clases especiales para todos los terrenos y cultivos.—Abonos verdaderos de inmejorables resultados.—Todas las ventas se hacen bajo la garantía de análisis.—Consultas y análisis de tierras gratis.—Descuentos importantes por wagnones completos.

Pídanse catálogos.

ES PROPIEDAD

SOCIEDAD ESPAÑOLA

DE LA INFORMACIÓN Y PUBLICIDAD

